

くちや

第545号

令和8年1月1日

発行 口屋跡記念公民館

電話 32-8430



宮西校区人口

令和7年9月末日現在

人口 男 2, 148人

女 2, 162人

計 4, 310人

世帯数 2, 519世帯



新年あけましておめでとうございます

カラー版はまちづくり協議会の
ホームページでご覧ください。→



旧年中は公民館事業等にご理解ご協力を賜り、心より御礼申し上げます。

本年も変わらぬお力添えを頂きますようお願い申し上げます。

「何となく、今年は良いことあるごとし。元日の朝、晴れて風無し」(石川啄木)

新しい年が皆様にとって幸多き年になりますようお祈り申し上げます。



口屋跡記念公民館運営審議会委員 一同
公民館職員 一同



宮西校区まち歩き開催しました！

令和7年11月29日（土）、雲一つない晴天の下、第1回宮西校区まち歩きを開催しました。

最初に、「口屋あゆみの会」の平野さんから口屋の歴史や「あかがねの松」について説明がありました。

そして、いざ出発！ 今回は、公民館から校区西側を中心に巡りましたが、「小女郎狸」「新居神社跡」「文殊神社」「旧藝術銀行」、そして、立ち寄った「中須賀の金毘羅さん」では、特別に祠（ほこら）の中を、また、「に志まき呉服店」では、歴史の重みを感じる「木製金庫」や「明治時代の帳簿」を見せていただきました。

参加者からは「楽しく歩けた」「地元に誇りを持てた」などの声が上がりました。

案内人：口屋あゆみの会

（平野繁市さん、加藤基久さん、次井孝美さん）



1月の行事予定

1日(木)・2日(金)・3日(土) 休館日



5日(月) 仕事始め

8日(木) 小中学校始業式

〃 七草がゆ（宮西小4年生） 10:00～

11日(日) 新居浜市はたちの集い式典 11:30～

12日(月) 成人の日 休館日

16日(金) 読み聞かせ 8:00～

〃 ひよこっこ（節分遊び） 10:00～

18日(日) 新居浜凧あげ大会 13:00～

19日(月) 民児協会 19:00～

28日(水) 自治会長会 19:00～

※行事予定は変更の場合がありますのでご了承下さい。

※1月号の公民館報は1月12日（月）～16日（金）の間にHoo-JA!の中に折り込まれて配布されます。



「旧児島呉服店」では、洒落た看板や銅板製の桶を見ることができます。建物も素晴らしい、昭和初期にタイムトリップしたような不思議な感覚になります。



最後に訪れた公民館屋上では、市内が一望でき、この日は、遠く石鎚山や瀬戸内の島々まで見通せました。そして、「口屋カナル」や工場群を背景に、現在の新居浜を造り上げた先人たちの様々な取組や思いを説明していただき、参加された皆さんには遠い昔に思いを馳せました。

宮西小2年生・3年生・4年生まち歩き！

2年生（まち歩き） 令和7年11月20日（木）、2年生が、まち歩きで公民館に立ち寄ってくれました。「毎日どんな仕事をしていますか」など、子どもたちからたくさんの質問がありました。

3年生（まち歩き） 同13日（木）には3年生が史跡巡り等の途中で来館！ 「昨年の漢字」は「熊」でしたが、「公民館敷地内にあった動物園から熊が脱走した」との昔話にはとても驚いた様子でした。

4年生（防災まち歩き） 同25日（火）、4年生が地域の皆さんの案内で、近所の危険個所や災害時に利用できる備蓄物等を自分の目で確かめる「防災まち歩き」を実施しました。公民館倉庫のボートを見て、宮西校区が海に近いことを再認識しました。



倉庫で救命ボート発見！

三世代交流もちつき(子ども応援部会)開催!

令和7年12月13日(土)、宮西小5・6年生を対象に「三世代交流もちつき」を実施しました。

小学生にとって杵は重くて大変だけど、PTAや地域の方が優しく教えてあげながら、一緒に餅つきやもちの丸めをしていました。

年末のもちつきはあまり見かけない光景になりましたが、子どもたちにとって、世代を超えた交流が深まり普段できない体験が楽しくできた1日となりました。



宮西小4年生、別子銅山からSDGsを学ぶ

令和7年12月4日(木)、宮西小4年生が住友金属鉱山(株)の出前授業を受けました。

授業の中では、当職員の方から住友金属鉱山を始めとした住友グループの歴史や新居浜市とのつながり、また、採鉱により荒れ果てた山を植林により豊かな森を蘇らせたこと、煙害への取組などをSDGs(持続可能な開発目標)の観点から説明をしていただきました。

子どもたちはとても熱心に学習していましたが、「別子銅山の歴史」や「伊庭貞剛」に関する問い合わせに即答するなど日頃の勉強の成果にも感心しました。



社会福祉協議会会长表彰おめでとうございます

第44回新居浜市社会福祉大会において、優良ボランティア(個人)として、平野繁市さん(中須賀町)が会長表彰を授与されました。おめでとうございました。また、長年の校区へのご貢献、心からお礼を申し上げます。今後とも地域のためによろしくお願ひいたします。

納期限のお知らせ 2月2日(月)

市県民税(普通徴収)
【第4期】

期限内に納付をお願いいたします

編集後記

★新年明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。

さて、お正月と言えば、お雑煮が欠かせません。私はずばり「あん餅雑煮」!! 「え~あんこ餅??」と思うでしょうが、これが意外にイケるんです。汁のしょっぱさとあんこの甘さのコラボレーションがなんともいえません。甘美な世界を味わえます。みなさんも一度、試してみてはいかがでしょうか? (^)

本年も皆様にとっていい年でありますように♪ (A.J)

各種講座等のご報告

校区軽スポーツ(モルック)大会を開催!

令和7年11月19日(水)、宮西小学校体育館で、校区軽スポーツ(モルック)大会を開催し、多くの参加者がありました。

モルックの醍醐味は、ルールが簡単で手軽にできること! また、たくさんのスキットル(ピン)を倒す体力勝負! 得点の高いスキットルを1本だけ狙う技術勝負! 50点を目指し相手との駆け引きをする頭脳勝負! など様々な要素があること。さらにはモルック(棒)の予期せぬ転がりで「運」が勝敗を分けることもあります。モルック初体験の方もおられましたが、「はまりそう」との感想はとても共感できました。

参加者の皆さんお疲れ様でした。体育振興会の皆さん審判ありがとうございました。



50点目指して狙いを定めます

シニア講座! 「認知症を早く見つけるためには」

同12月4日(木)、県立新居浜病院で、『認知症看護認定看護師』として活躍されている真鍋光子専門員を講師にお迎えし、「認知症を早く見つけるためには」と題し、講義をしていただきました。今回は、34名と非常に多い参加者があり、認知症に対するシニアの関心の高さが伺えました。

具体的な症状等について説明していただき、「認知症は脳の病気で、恥ずかしいことではなく、できるだけ早い受診・相談が重要であること」をわかりやすく説明していただきました。

一方で「現代医学でも、発症を遅らせ、進行を緩やかにするだけで認知症にならない方法はない。だからこそ、元気なうちに『死に方』を考え、家族等と相談しておくことが、『生き方』を考えるに繋がる」とのお話は身につまされるものでした。



認知症の予防(例)

- ・生活習慣病を予防
- ・肉・野菜をバランスよく、食物繊維、青魚(DHA、EPA)、ポリフェノール等を十分に!
- ・夜間睡眠を十分に取り、昼寝は30分迄
- ・歯を大切にする。
- ・転倒に注意する。等

桐一葉児のさすらう高さかな
たましいの燻つている捨案山子 松本勇二
綿虫もわたくしも背伸びして暮色
ラベンダー煎じてゆかし冬の昼 岡田三月
たましいを呼び覚ます声冬ヒヨコ 飯尾東子
行く年淋しきうなじなぞりおり 近藤アサ美
老ゆる道タイパコスベの無き冬陽 堀本芳子 みうちら朱音
みうちら朱音 喬田のり子

俳句

(諸句会十二月例会より)